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Михаил МИШУСТИН: 

«Наше будущее – за выпуском всего спектра 

собственной высокотехнологичной продукции»

Михаил МИШУСТИН отметил 
поступательное развитие 
Свердловской области 
на  рабочей встрече с Евгением 
КУЙВАШЕВЫМ

Председатель Правитель-
ства РФ Михаил Мишустин и  гу-
бернатор Евгений Куйвашев 
вчера в ходе двусторонней встре-
чи обсудили вопросы развития 
экономики, привлечения инве-
стиций и реализации прорыв-
ных проектов как основы для 
выполнения всех социальных 
обязательств перед жителями 
Свердловской области. Рабочая 
встреча прошла на полях меж-

дународной промышленной 
выставки  ИННОПРОМ-2023.

«В первую очередь хочу по-
благодарить за организацию 
ИННОПРОМа, за соорганиза-
цию с Минпромторгом, с на-
шими коллегами из Беларуси, 
все проходит на очень высоком 
уровне – я слышу отзывы от на-
ших коллег: от премьер-мини-
стра Казахстана, премьер-мини-
стра Беларуси. В первую очередь 
на сегодняшний день и Екате-
ринбург, и область развиваются 
очень поступательно», – сказал 
Михаил Мишустин.

«Готовы заверить, что все 
проекты развития, которые мы 

ведем с использованием феде-
ральных средств, проекты, на-
правленные на повышение ка-
чества жизни и благосостояния 
наших граждан, будут реализо-
ваны в Свердловской области 
в   полном объеме, в заданные 
сроки и с высоким качеством», – 
сказал губернатор.

По словам Евгения Куйваше-
ва, ВРП по итогам 2022 года уве-
личился на 5%, превысив 3 трил-
лиона рублей. За прошлый год 
в   области было введено шесть 
десятков значимых для соци-
ально-экономического разви-
тия объектов, в том числе 19 про-
мышленных производств. Это 

позволило создать и   модерни-
зировать почти 1,5 тысячи рабо-
чих мест, свыше 800 из которых – 
в промышленном комплексе. 

Напомнил глава региона и  о 
том что благодаря подготовке 
к  Международному фестивалю 
университетского спорта в об-
ласти появился ряд современ-
ных спортивных объектов.

«Мне много говорили 
о   спортивной инфраструк-
туре Екатеринбурга. В востор-
ге говорили просто, сравнивая 
с Москвой, с другими региона-
ми – о   том, что здесь много са-
мых лучших спортивных клу-
бов, инфраструктурных площа-

док для того, чтобы занимать-
ся спортом, это не может не ра-
довать. И здесь большая, очень 
значительная заслуга главы ре-
гиона имеется», – отметил Ми-
хаил Мишустин.

В числе уникальных спор-
тивных площадок – крупней-
ший в России Дворец водных 
видов спорта, работа которого, 
отметил Евгений Куйвашев, бу-
дет встроена в жизнь формиру-
емого сегодня кампуса мирово-
го уровня для Уральского феде-
рального университета.

Подробнее о встрече читайте 
на сайте «Областной газеты».

День 
первый
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ДАТЫ НЕДЕЛИ

16 июля 

День металлурга

17 июля 

День памяти  

Святых Царственных 

страстотерпцев

ИСТОРИЧЕСКИЕ ДАТЫ 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

15 июля

90 лет со дня пуска 

Уралмашзавода 

(УЗТМ) 

16 июля

День города 

Каменска-Уральского 

города трудовой доблести 

17 июля

240 лет со дня 

учреждения герба 

города Екатеринбурга 

При подготовке  
использована информация 
«Свердловского хронографа» 
Свердловской областной 
универсальной библиотеки  
им. В.Г. Белинского

РЕГИОН

Доступная  
медицинская помощь
Глава Минздрава РФ Михаил Мурашко ознакомился с работой поликлиники Екатеринбурга

Сергей РЫБАКОВ 

Вчера министр 
здравоохранения РФ 
Михаил МУРАШКО, 
принимающий участие 
в работе международной 
промышленной выставки 
ИННОПРОМ, проверил 
работу поликлиники 
Центральной городской 
клинической больницы № 3 
Екатеринбурга, где осмотрел 
регистратуру, участковую 
службу и центр амбулаторной 
онкологической 
помощи. Поликлиника 
была отремонтирована 
в рамках нацпроекта 
«Здравоохранение». 

В регистратуре поликлини-
ки министру продемонстриро-
вали «электронную очередь» и 
расписание врачей, показали, 
как идет запись на приём через 
информационную систему и 
как проверяется медицинский 
полис.

В центре амбулаторной он-
кологической помощи, рас-
положенном на первом этаже 
поликлиники, оказывают по-
мощь пациентам с онкологиче-
скими заболеваниями по месту 
жительства как в амбулатор-
ных условиях, так и в режиме 
дневного стационара. Там про-
водятся мероприятия по диа-
гностике и лечению онкозабо-
леваний, а также осуществля-
ется диспансерное наблюдение 
пациентов. Министр ознако-
мился с работой центра и пооб-
щался с врачом-рентгенологом 
центра Анной Ваулиной. На во-
прос о применении искусствен-
ного интеллекта в работе Ан-

на Ваулина рассказала, что они 
работают с пилотной програм-
мой, распознающей и анализи-
рующей рентгеновские снимки 
и готовы работать с  професси-
ональными программами ис-
кусственного интеллекта на по-
стоянной основе.

– Люди всегда в первую оче-
редь обращаются в поликлини-
ки. Эти учреждения должны ра-
ботать без сбоев и обеспечивать 
в   рамках программы госга-
рантий доступность медицин-
ской помощи. Поликлиника – 
это ключевое звено всей систе-
мы здравоохранения. Мы очень 
внимательно относимся к раз-
витию информационных си-
стем, оснащению оборудовани-
ем, персоналу – для медработ-

ников установлены специаль-
ные доплаты и   многое другое. 
Наша задача – обеспечить, что-
бы всё работало без сбоев, – ска-
зал Михаил Мурашко.

Министр подчеркнул необ-
ходимость максимально обе-
спечить профилактические ос-
мотры, диспансеризацию, вак-
цинацию людей, наблюдение 
людей из групп риска диспан-
серного наблюдения.

– Сегодня по поручению 
Президента мы реализуем про-
ект модернизации первично-
го звена. Он включает в себя це-
лый комплекс мероприятий: 
информатизация (мы очень 
внимательно относимся к раз-
витию информационных си-
стем), оснащение оборудовани-

ем, персоналом, специальные 
доплаты, установленные ме-
дицинскому персоналу, и мно-
гое другое, – сказал Михаил Му-
рашко.

По словам министра в цен-
тре амбулаторной онкологи-
ческой помощи реализованы 
многие принципы современ-
ной поликлиники: есть кабине-
ты вакцинации, есть скринин-
говые методы – флюорогра-
фия, маммография, ультразву-
ковые методы исследования. 

Также в поликлинике ока-
зывается весь комплекс функ-
циональных исследований, ис-
пользуются лабораторные ме-
тоды диагностики. 
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Михаил Мурашко (второй справа) считает, что поликлиника – это ключевое звено всей системы здравоохранения

Международные позиции Среднего Урала укрепляются
В Екатеринбурге открылось Генеральное консульство Республики Казахстан

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА  

Губернатор Евгений КУЙВАШЕВ 
и премьер-министр Казахстана 
Алихан СМАИЛОВ вчера дали 
старт работе Генконсульства 
Республики Казахстан. 
Алихан Смаилов прибыл 
в Екатеринбург для  участия 
в XIII Международной 
промышленной выставке 
ИННОПРОМ. 

«Учреждение Генерально-
го консульства в самом сердце 
Урала придаст дополнительный 
импульс развитию наших дру-
жественных отношений. Хочу 
отметить, что сейчас практичес-

ки нет такой сферы, в которой 
бы не взаимодействовали на-
ши страны», – отметил Алихан 
Смаилов.

Работа Генерального кон-
сульства призвана повысить ре-
зультативность взаимовыгод-
ного сотрудничества. Казахстан 
– второй после Китая внешне-
торговый партнер Свердлов-
ской области. Между правитель-
ством региона действуют согла-
шения о сотрудничестве с Аста-
ной и Карагандинской обла-
стью, ведется работа по подго-
товке аналогичного документа 
о взаимодействии с   Костанай-
ской областью.

«Казахстан традиционно 
входит в число ведущих тор-

гово-экономических партне-
ров Свердловской области как 
по объемам взаимной торгов-
ли, так и по масштабам совмест-
ных кооперационных проектов. 
Считаю, что с открытием Гене-
рального консульства укрепит-
ся наше сотрудничество во всех 
сферах – в экономике, науке, об-
разовании, туризме», – подчер-
кнул Евгений Куйвашев.

Напомним, генеральный 
консул Казахстана Жарас Ма-
мутбеков приступил к испол-
нению обязанностей в  июне. 
В консульский округ входят 
Свердловская, Тюменская, Че-
лябинская, Курганская области 
и  Пермский край. 
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Стенд Казахстана на выставке ИННОПРОМ‑2023
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ДЕНЬ ПЕРВЫЙ
Стратегии. Технологии. Соглашения

Полагаю, что в эпоху тектонических перемен и, 
к  сожалению, больших неопределённостей, 
роста этих неопределённостей приоритетом 
должны служить безусловные ценности, 
а это создание лучших возможностей 
для жизни и раскрытия потенциала людей.

Уверен, что в ходе работы выставки вам удастся 
обменяться накопленным опытом, 
обсудить актуальные вопросы торгово-
экономического, промышленного 
и инвестиционного сотрудничества, 
наметить взаимовыгодные совместные проекты, 
а также установить новые партнерские связи.

Владимир 
ПУТИН,
Президент России

Идея ИННОПРОМа не случайно родилась 
именно здесь, именно в Екатеринбурге. 
Этот город – крупнейший индустриальный, 
научно-образовательный 
и культурный центр нашей страны.

На открытии международной выставки 
ИННОПРОМ-2017

Из выступления на II Глобальном Саммите 
по производству и индустриализации в рамках 
ИННОПРОМа-2019 
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Выступление 

председателя Правительства РФ 

Михаила Мишустина 

на главной стратегической 

сессии ИННОПРОМа-2023 

на тему 

«Устойчивое производство. 

Стратегия обновления». 

Главное

Из обращения к участникам Международной 
промышленной выставки «ИННОПРОМ. 
Центральная Азия-2023»

ИННОПРОМ – 

это уникальная возможность, 

чтобы всем вместе обсудить идеи 

и  предложения, которые позволят 

преодолеть существующие 

риски и угрозы
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Правительство чуть более месяца назад 

утвердило Концепцию технологического 

развития страны, которая даст мощный 

импульс реализации ключевых направлений, 

таких как станкостроение, радиоэлектроника, 

малотоннажная химия, судо- и авиастроение. 

Отдельное внимание будет уделено 

подготовке высококвалифицированных 

кадров и повышению привлекательности 

рабочих и инженерных специальностей. 

В металлургии необходимо ускорить переход 

на более совершенный технологический 

уклад, который позволит увеличить долю 

продукции высоких переделов, в том числе 

нержавеющего проката и труб, супертонкой 

фольги, изделий из алюминиевых сплавов 

и многого другого.

По инициативе главы государства 

Правительство запустило программу 

промышленной ипотеки. Менее чем за 

год на приобретение и реконструкцию 

производственных площадей выдано свыше 

полутора сотен льготных займов почти 

на 14 млрд рублей. А в стадии финального 

согласования сейчас находится еще более 

200 кредитных соглашений на 24 млрд.

Выступление  

председателя Правительства РФ  

Михаила Мишустина  

на главной стратегической 

сессии ИННОПРОМа-2023  

на тему  

«Устойчивое производство.  

Стратегия обновления».  

Главное

В этом году страной-партнером 

ИННОПРОМа стала Белоруссия, 

наш ближайший союзник  

и добрый сосед

Здесь в этом году представлены свыше 

тысячи компаний из более чем 35 государств 

мира. Все они собрались, чтобы наладить 

прямые контакты, договориться 

о заключении взаимовыгодных контрактов.

Наша страна последовательно справляется 

со всеми вызовами. За последние четыре 

года промышленное производство 

увеличилось на 7%. 

В марте рост этого показателя составил 

свыше 1%, в апреле – более 5%, а в мае уже 

превысил 7% в годовом выражении.

Наше будущее – за выпуском всего спектра 

собственной высокотехнологичной 

продукции. 

Уже идет системная работа по замене 

иностранных комплектующих на 

локомотивах. На Московском центральном 

диаметре проходит обкатка российских 

электропоездов «Иволга» нового 

поколения. Здесь, в Свердловской области, 

уже перешли к выпуску обновленной 

версии электропоезда «Ласточка» – 

с полностью отечественными системами 

и агрегатами.

Еще одна важная отрасль – это разработка 

собственных технологий для организации 

высокоскоростного железнодорожного 

сообщения. Инновации в этой сфере 

помогут вывести экономику страны 

на новый виток развития.

Для увеличения выпуска приоритетной 

продукции мы также внедрили механизм 

кластерной инвестиционной платформы. 

В ее рамках одобрены 12 проектов общей 

стоимостью свыше 320 млрд рублей. 

Прорабатываются еще около 40, которые 

суммарно превышают 1 трлн рублей.

К своему первому полету готовится 

широкофюзеляжный лайнер-гигант   

Ил-96-400М. На флагмане МС-21 сейчас 

завершаются работы по замене целого 

ряда зарубежных систем и агрегатов на 

отечественные разработки. И все идет 

по плану.

В декабре должен получить сертификат 

самолет «Байкал», который приходит 

на смену устаревшим Ан-2, после чего 

можно будет приступить к его опытной 

эксплуатации. В дальнейшем на нем станет 

устанавливаться российский двигатель. 

П
О

Л
И

Н
А 

ЗИ
Н

О
ВЬ

ЕВ
А

П
О

Л
И

Н
А 

ЗИ
Н

О
ВЬ

ЕВ
А



Главная промышленная выставка страны

ВТОРНИК, 11 ИЮЛЯ / 2023

тематические полосы

V

Премьеры дня 

Сергей РЫБАКОВ

Вчера губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ 

представил председателю 
Правительства РФ Михаилу 
МИШУСТИНУ и его коллегам 
из Белоруссии и Казахстана – 
Роману ГОЛОВЧЕНКО 
и  Алихану СМАИЛОВУ – 
новейшие разработки 
уральских предприятий, 
презентованные на стенде 
Свердловской области 
в рамках международной 
промышленной выставки 
ИННОПРОМ–2023.  

В этом году на стенде региона, 
который занимает площадь свы-
ше одной тысячи квадратных 
метров, представлены 34  проек-
та предприятий и организаций, 
работающих на Среднем Урале. 
Выставка способствует решению 
ключевых задач национального 
проекта «Международная коопе-
рация и экспорт».

В числе продукции, презен-
тованной главам правительств 
трех государств – изделия Ин-
жинирингового центра цифро-
вых технологий машиностро-
ения Уральского федерально-
го университета. Это, в частно-
сти, вентиляторное колесо вы-
сокого давления, выполнен-
ное методом реверсивного ин-
жиниринга в рамках програм-
мы Минпромторга России по за-
мещению критически важных 
компонентов. Оно используется 
в агротехнике для рассеивания 
семян. Производство этой дета-
ли, чьи характеристики в про-
цессе разработки были улуч-
шены, уже переведено в серию. 
Также инжиниринговый центр 
презентует на выставке опыт-
ный образец газового редукто-
ра. Это оборудование востребо-
вано в автомобилестроении и 
применяется в системе топли-
воподачи газовых автомобилей 
и автобусов.

Евгений Куйвашев презенто-
вал премьерам флотационную 
установку предприятия «Урал-
хим Экспорт», которая исполь-
зуется в горной и нефтехимиче-
ской промышленности.

Глава региона обратил 
внимание на перспективную 
авиатех нику Уральского завода 
гражданской авиации. Предсе-
датель Правительства Беларуси 
Роман Головченко отметил, что 
республика в настоящее время 
устанавливает договоренности 
о совместной разработке с УЗГА 
19-местного пассажирского са-
молета.

«Это будет серьезный со-
вместный продукт», – сказал Ро-
ман Головченко.

Другой экспонент – компа-
ния «Интелл Росс» – уже более 
20 лет занимается защитой ме-
таллических поверхностей тре-
ния от износа. Уникальный со-
став разработанных предприя-
тием твердых смазок позволя-
ет значительно продлить ресурс 
и повысить прочность обрабо-
танных ими деталей. Что важ-
но, смазывающие системы «Ин-
телл Росс» рассчитаны на экс-
плуатацию в экстремальных ус-
ловиях. Компанией на выстав-

ке также представлены изделия 
из композитного самосмазыва-
ющего ударопрочного матери-
ала. Они созданы в рамках про-
граммы по импортозамещению 
и превосходят по своим характе-
ристикам большинство миро-
вых аналогов.

Одной из площадок, кото-
рую посетили Михаил Мишу-
стин, Роман Головченко и Али-
хан Смаилов, стал стенд Труб-
ной металлургической компа-
нии и Группы «Синара». Здесь 
посетителей выставки знако-
мят с уникальной разработкой 
уральских машиностроителей 

– новой моделью электропоез-
да «Ласточка», оснащенной оте-
чественным асинхронным дви-
гателем и тяговым оборудова-
нием. В кооперации с заводом 
«Уральские локомотивы» уча-
ствуют более 160 российских, 
белорусских и казахских компа-
ний.

Планируется, что такие 
электро поезда выйдут в регу-
лярные рейсы до конца 2023 го-
да. Контракт на поставку пер-
вых 22 составов уже подписан 
с РЖД. Евгений Куйвашев ранее 
отмечал, что потребность в та-
ких поездах сегодня очень высо-
ка. На некоторых направлениях 
в Свердловской области, где се-
годня работают «Ласточки» пре-
дыдущего поколения, составы 
всегда полностью загружены.

Михаил Мишустин во вре-
мя обхода посетил националь-
ный стенд Республики Беларусь. 
Здесь, в частности, презентована 
станкоинструментальная про-
мышленность страны-партне-
ра выставки. При этом продук-
ция – от токарного станка с ЧПУ 
до пяти осевого обрабатываю-
щего центра – произведена со-
вместно с российскими партне-
рами. Уровень локализации, та-
ким образом, достигает уже 90%.

Глава Правительства так-
же осмотрел экспозицию Ки-
тайской Народной Республи-
ки, которая участвует в эти дни 
в Свердловской области в Седь-
мом Российско-Китайском 
 ЭКСПО.  Продукцию российских 
предприятий в самых разных от-
раслях на объединенном стенде 
представил Минпромторг РФ  – 
вице-премьер, глава министер-
ства Денис Мантуров также при-
нимает участие в  ИННОПРОМе.  
Большой стенд на выставке 
в этом году и у партнеров из Рес-
публики Казахстан, где представ-
лена в том числе продукция, соз-
данная в кооперации с россий-
скими компаниями.

Евгений Куйвашев презентовал главам Правительств России, Беларуси и Казахстана прорывные разработки  

и проекты Свердловской области на ИННОПРОМе-2023

Михаил Мишустин заинтересовался разработками инжинирингового центра цифровых технологий 
машиностроения Уральского федерального университета
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тематические полосы

VIГлавная промышленная выставка страны

Беларусь – партнёр и открытие
По её стендам на ИННОПРОМе-2023 можно ходить часами – и не переставать удивляться 

Работать ИННОПРОМ начи
нает в 9:00. Еще до входа в зда
ние внимание привлекает ин
тересная техника. Двухместный 
вертолет стоит слегка накренен
ным: так удобнее осматривать 
салон. Рядом с ним – беспилот
ные аппараты. Представители 
предприятия находятся тут же 
и готовы все рассказать и пока
зать.

Выясняется, что винтокры
лая машина – не совсем верто
лет. Заместитель генерально
го директора ЗАО «Авиацион
ные технологии и комплексы» 
Сергей Костевич объясняет, что 
правильно она называется авто
жир «Ястреб» (сверхлегкий лета
тельный аппарат), а беспилот
ники – агродроны, предназна
ченные для работы в области 
сельского хозяйства.

– Автожир выполняет па
трульные функции лесов и до
рог, может осуществлять аэро
фотосъемку, проводить обра
ботку полей больших площа
дей. А беспилотник – для менее 
значительных объемов. Один 
агродрон может опрыскивать в 
день до 100 гектаров. Аэрозоль
ное облако, образуемое с воз
духа, очень эффективно в сель
ском хозяйстве, – рассказывает 
Сергей Костевич.

Пройдя осмотр службы без

опасности: осмотр личный и ве
щей – почти как в аэропорту, по
падаем внутрь центра «Екате
ринбургЭкспо». Стенды и экс
позиции предприятий Белару
си расположились в павильо
не №3. На входе посетителей 
встречает голограмма девушки 
в белорусском национальном 
костюме. Но внимание, конеч
но, привлекает техника: огром
ный самосвал «МАЗМАН», а 
за ним стоит новенький трол
лейбус с автономным ходом 
«OLGERD», украшенный симво
ликой 300летия Екатеринбур
га. Совсем скоро такие троллей
бусы выйдут на дороги столицы 
Среднего Урала. Вот шанс оце
нить его удобства: и не только на 
пассажирские сиденья, а и на ме
сто водителя присесть.

Ощущение, что это кабина 
не троллейбуса, а летательно
го аппарата: цифровая панель, 
кнопки справа, слева, вверху. 
Удобства: климатконтроль как 

в кабине, так и в салоне, а авто
матическая система безопасно
сти не позволит машине дви
нуться с места, если дверь не за
крылась.

Водительиспытатель Ва-
лерий Сосновский рассказыва
ет, что этот троллейбус не вез
ли из Беларуси специально для 
выставки. Он из числа постав
ленных в Екатеринбург и скоро 
вый дет на маршрут. 

– Машина очень хорошая, 
третье поколение. Здесь все сде
лано и для пассажиров, и для во
дителя. Современный. Если ста
рый тип троллейбуса сравнить с 
нашей машиной, то это как «За
порожец» с «Мерседесом», – го
ворит Валерий Сосновский.

Следом за троллейбусом – 
линейка мощной техники про
изводства «МАЗ»: тягачи, совре
менная пожарная машина, но
вейший туристический автобус, 
который впервые представлен 
на суд публики. Возможность 

уникальная: побывать в каби
нах и на пассажирских местах в 
каждой машине. 

Особое любопытство вызы
вает снегоболотоход  «МАЗМАН». 
Машина нужна в геологоразвед
ке, в охотхозяйствах, МЧС и в дру
гих службах, связанных со слож
ными по проходимости местами. 
В павильоне начинается концерт 
белорусских вокальных коллек
тивов. С маркетинговым дирек
тором ЗАО «МАЗМАН» Нико-
лаем Хорошуном укрываемся в 
кабине снегоболотохода, в ней 
очень комфортно: просторно, си
дения при желании могут разло
житься в диван – приспособлено 
для долгого пребывания в слож
ных условиях.

– Все сделано для челове
ка. Машина спокойно ходит 
по водной глади. Помимо по
вышенной степени плавуче
сти, повышенного скоростно
го хода, самое главное – жизне
обеспечение. Два компьютера 

здесь. Один смотрит за техни
ческим состоянием. Второй – за 
положением – крены и накло
ны, – говорит Николай Хоро
шун.

За сценой, с которой звучат 
такие знакомые с советских вре
мен песни, расположена стой
ка с белорусскими продуктами 
«Смачна есцi» («вкусно поесть» – 
порусски). Здесь можно узнать 
все (и попробовать) о белорус
ских продуктах и блюдах наци
ональной кухни.

А следом целой колонной 
стоит сельскохозяйственная 
техника марки «Беларусь»: сеял
ки, веялки, комбайны, трактора 
и так далее. Все сияет и блестит. 
В кабинах – панели управле
ния светятся, климат контроль, 
USBвходы (можно музыку слу
шать по своему вкусу). Вид тех
ники не вяжется с классическим 
образом тракториста в кирзо
вых сапогах и телогрейке.

– В новых моделях улучше
ны характеристики с точки зре
ния комфортности водителей. 
Улучшен обзор, кондиционер, 
пневматические подушки, ком
пенсирующие скачки по неров
ным поверхностям. В Свердлов
ской области уже два десятка ма
шин введены в эксплуатацию, – 
рассказывает руководитель ди
лерского центра компании по 
Свердловской области Серик 
Тагаев. 

Обойти все стенды и экспо
зиции только белорусских пред
приятий – попробовать, испы
тать, померить – потребует
ся не один час. Представлены и 
разработки оптического завода 
«Сфера» (в частности, оптиче
ские прицелы для охотников и 
специальных служб), и коллек
ция дизайнерских костюмов для 
мужчин, женщин и детей от го
мельской фабрики одежды «Ко
минтерн», и современные каби
ны лифтов от ОАО «Могилёв
лифтмаш». Продукция пред
приятий республики представ
лена разнообразно. Это надо ви
деть самому

.

Зажигательные песни и танцы от творческих коллективов республики Беларусь никого не оставляют равнодушным: 
посетители подходят к сцене со всех сторон

Спортивный болид от «Беларусь-трактор» привлекает внимание всех 
посетителей. На то и расчет. Но на самом деле он вообще не ездит, просто 
рекламный ход

ИННОПРОМ – выставка 
не только для бизнесменов 
и политиков, посетить ее 
могут все желающие. До 
13 июля четыре павильона 
экспозиции представляют 
новейшие разработки 
и эксклюзивные товары: 
от сувениров и сластей до 
роботов и последних моделей 
авиа- и автотранспорта. Есть 
что посмотреть, испытать, 
попробовать, есть чем 
восхититься. Все дни работы 
выставки обозреватель «ОГ» 
Михаил БАТУРИН изучает ее 
с позиции простого посетителя. 
Сегодня рассказ о стендах 
предприятий страны-партнера 
выставки 2023 года Беларуси.
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На своем месте
Экипаж Сергея Карякина вышел в лидеры  

«Шелкового пути»

После трех этапов XIII международного ралли-рейда «Шелковый путь», 
которые прошли в минувший уик-энд, первое место в классе Т3 (багги) 
занимает екатеринбургская команда «Snag Racing», в составе которой 
выступают пилот Сергей КАРЯКИН и штурман Антон ВЛАСЮК. 

Екатеринбуржцы выигрывали этот ралли-рейд уже трижды (в 2018, 
2019 и 2021-м годах) и нынче также настроены на победу. Свои амбиции 
они подтвердили с самого старта.

	f 1 этап: Казань – Уфа (606 км)
Спецучасток длиной 142 километра Карякин и Власюк проехали быстрее 

всех. Однако в какой-то момент они превысили скоростной режим, за что 
были оштрафованы на две минуты. 

Как рассказал «ОГ» Сергей Карякин, в машине дали сбой приборы 
оценки скорости: результаты загружались очень долго (минимум 10 секунд), 
  из-за чего и было допущено нарушение.

В итоге победителем первого этапа стала Анастасия Нифонтова, 
а Карякин расположился на второй строчке в 40 секундах позади. 

	f 2 этап: Уфа – Магнитогорск (571 км) 
Южный Урал в этом году впервые включен в маршрут «Шелкового 

пути», поэтому трасса для многих гонщиков была совершенно неизвестна, 
что создало им дополнительные трудности. Длина спецучастка – 
245 километров (то есть на 100 км длиннее, чем днем ранее).

– Прежде я считал, что самые красивые места – это Карелия 
и Алтай. Не то что в России – в мире. И сегодня был приятно удивлен, 
что буквально в 500 километрах от Екатеринбурга есть настолько 
красивые горы, – сказал после финиша Сергей Карякин. – Но насколько 
они красивые, настолько и коварные – здесь очень много камней, 
много опасных мест. Мы пробили колесо и сломали диск, что, конечно, 
отразилось на результате.

Победителем этапа стал Дмитрий Мордкович, а первое место 
в общем зачете сохранила за собой Анастасия Нифонтова. Сергей Карякин 
и Антон Власюк финишировали только шестыми и в общем зачете 
опустились со второго места на третье. Отставание от лидера увеличилось 
до пяти с половиной минут.

	f 3 этап: Магнитогорск – Магнитогорск (451 км)
Это был круговой этап с длиной спецучастка 345 км. 
Для лидера ралли – Анастасии Нифонтовой – этап сложился неудачно: 

пробив два колеса и израсходовав все «запаски», ее экипаж вынужден 
был проехать заключительную часть спецучастка очень осторожно, 
чем не преминули воспользоваться соперники. 

Первым опять финишировал Дмитрий Мордкович, но он на первом 
этапе из-за поломки потерял очень много времени и поэтому, несмотря 
на две победы подряд, не может пока догнать лидеров.

Карякин и Власюк пришли на финиш вторыми, обогнав Экипаж 
Нифонтовой почти на семь минут. Этого екатеринбуржцам хватило, чтобы 
выйти на первое место в общем зачете. 

– Отрыв пока небольшой – всего полторы минуты, – рассказал «ОГ» 
Сергей Карякин. – Но тут важно другое. Первые три этапа помимо того, что 
они являются частью «Шелкового пути», были еще и этапом чемпионата 
России. Так что мы первый свой трофей на гонке уже забрали.

До конца «Шелкового пути» гонщикам предстоит преодолеть еще 
7 этапов. Финиш гонки – 15 июля в Москве, на Красной площади. 

«Облгазета» рассказывает о каждом этапе гонки с эксклюзивными 
комментариями Сергея Карякина. Для самых любознательных по итогам 
ралли-рейда редакция вместе с командой «Snag Racing» проведет розыгрыш 
подарков. 

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Сергей Карякин празднует первую победу
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«Разъезд»  
или судьбоносная встреча
Как проходили съемки нового фильма Свердловской киностудии

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА 

 В Екатеринбурге завершились 
съемки короткометражного 
игрового фильма «Разъезд» – 
совместного проекта 
Свердловской киностудии 
и онлайн-кинотеатра 
START. В ролях – Мария 
СМОЛЬНИКОВА, Илья 
БЕЛОВ, Максим СТОЯНОВ, 
народная артистка РФ Татьяна 
ДОГИЛЕВА и другие. В качестве 
режиссера выступает 
Мария МЕЛЕНЕВСКАЯ, 
сценаристка «Обычной 
женщины» и креативный 
продюсер картины «Далекие 
близкие». В съемках картины 
активное участие принимают 
выпускники Школы кино 
Свердловской киностудии.

Мы заходим во двор обыч-
ного дома, жители которого да-
же не  подозревают, что букваль-
но на соседней улице разворачи-
ваются съемки нового фильма 
Свердловской киностудии.

Для большинства на съе-
мочной площадке эта работа 
одна из многих, однако имен-
но этот фильм станет дебют-
ным проектом для уже третье-
го выпуска Школы кино Сверд-
ловской киностудии. Это вы-
пускная работа ребят, благода-
ря которой они могут показать, 
на что способны. Как бы пафос-
но ни звучало, но именно этот 
фильм вполне может повлиять 
на их судьбу.

– Ценность проекта в том, 
что выпускники совместно с 
профессиональными кине-
матографистами участвуют в 
высокоскорост ном съемочном 
процессе и оттачивают навыки 
во время учебы в Школе кино. 
Кто-то блогер, кто-то скрипт, кто-
то администратор, кто-то зани-
мается гримом – у всех своя роль, 
все задействованы в рабочем 
процессе, – делятся в пресс-служ-
бе Свердловской киностудии.

В Школу кино, напомним, 
проходит серьезный отбор, берут 
только по-настоящему талантли-
вых и тех, кто действительно за-
интересован работать в кино. 

…Погода, казалось бы, 
не  располагает к съемкам, од-
нако даже внезапный дождь 
не помешал команде: когда он, 
наконец, заканчивается, во-
круг спешно протирают намок-
шие машины и готовятся к на-
чалу съемочного процесса. Че-
рез мгновение на площадке 
уже появляется сотрудник ДПС 
(его играет Максим Тарасов, ак-
тер «Коляда-театра»). Вот в ка-
дре уже Мария Смольникова, 
играющая главную героиню – 
интеллигентную, неконфликт-
ную женщину. С ней актив-
но спорит мужчина – это Мак-
сим Стоянов, идеально вписы-
вающийся в роль немного на-
хального, уверенного человека, 
который не привык уступать. 
С  их внезапного столкновения 
на узкой дороге завязывает-
ся конфликт фильма: сможет 
ли героиня, привыкшая «всег-
да сдавать назад», отстоять свои 
права.

– Моя героиня всех поймет, 
всем поможет, но и у таких лю-
дей могут случаться срывы, по-
тому что они терпят-терпят, пы-
таются все принимать, окружа-
ющие нарушают их границы, и в 
какой-то момент приходится их 
отстаивать, – рассказывает Ма-
рия Смольникова. – Мне в целом 
очень понравился сценарий  – 
история понятная и очень жиз-
ненная, с героиней мы в чем-то 
даже похожи.

Для актрисы это особенные 
съемки, ведь это возможность на-
вестить родных – Мария роди-
лась в Свердловске. 

– С удовольствием играю в 
родном городе, так как в Москве 
очень много работы, я исполь-
зую это как шанс приехать по-
видаться с родными: с бабушкой, 
с папой.

После небольшого перерыва 
возвращаемся на площадку. Вот 
уже сотрудник ДПС спешно по-
кидает пару, а спор все продолжа-
ется. Сцену повторяют раз за ра-
зом – все должно быть идеально. 
Процессом руководит и на сво-
ем примере показывает, что и как 
должно выглядеть, Мария Меле-
невская. Как оказалось, дебюти-
руют в этом фильме не только 
выпускники Школы кино. Роль 
режиссера Мария тоже примеря-
ет впервые.

– Я креативный продюсер 
платформы «Start» и сценарист. 
Участвовала во многих проек-
тах, но никогда не была режис-
сером. Решила попробовать, по-
смотрим, что из этого получится. 
Написала короткий метр вместе 
с моим прекрасным соавтором. 
И сейчас снимаю его как режис-
сер, для меня это своего рода экс-
перимент. В любом случае, поста-
вить себя на место режиссера для 
сценариста полезно, – поясня-
ет Мария. – Нам со «Start» нужен 
был сопродюсер, и выбор пал на 
Свердловскую киностудию, где 
выпускники Школы кино долж-
ны были снимать короткоме-
тражки для практики. Мы объ-
единились и приехали снимать 
в этот прекрасный город.

После небольшого дождя на 
улице снова безумная жара, но 
съемочная группа будто ее ни-
чуть не ощущает и совсем не уста-
ла от работы под палящим солн-
цем: все увлечены процессом. Хо-
тя для некоторых все-таки не-
привычно жаркое уральское ле-
то оказалось вызовом. 

– Я сам с юга, обычно пре-
красно переношу высокие тем-
пературы, но почему-то в этот 
раз немного тяжеловато, – делит-
ся Максим Стоянов. – Долгое вре-
мя находимся на солнце и без го-
ловного убора, в следующий раз 
будем лучше подбирать художе-
ственный костюм.
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Премьера картины «Разъезд» должна состояться в 2024 году
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Открываемся 
в интернете по-новому
«Областная газета» продолжает менять свой облик

Послом Международного 
фестиваля университетского спорта 
стала Арина Федоровцева 

Российская волейболистка, игрок сборной России и клуба 
«Фенербахче» Арина ФЕДОРОВЦЕВА присоединилась к команде 
Международного фестиваля университетского спорта. Она будет 
популяризировать идеи студенческого спорта, здорового образа 
жизни и поможет организаторам рассказать о грядущем событии. 
Об этом сообщает департамент информационной политики 
Свердловской области.

– Я согласилась практически сразу! Для меня это первый опыт в такой 
роли и действительно большая честь быть лицом такого масштабного 
спортивного мероприятия, – прокомментировала назначение Арина 
Федоровцева.

Арина Федоровцева родилась в Москве в семье олимпийского 
чемпиона по академической гребле Сергея Федоровцева. Ранее играла 
в молодежной лиге за «Динамо-Академия-УОР» (Казань).

Дебют Арины – игра за основной состав казанского «Динамо» 
в женской волейбольной Суперлиге в октябре 2019 года. В 2020-м стала 
чемпионкой России вместе с казанским клубом.

В том же году в составе сборной Арина стала чемпионкой Европы 
(среди девушек до 17 лет) и была признана лучшим игроком турнира. 
В 2021 заключила контракт с турецким клубом «Фенербахче». В составе 
сборной России принимала участие в Олимпийских играх в Токио 
в 2021 году. Напомним, Олимпийские игры в Токио перенесли из-за 
коронавирусной инфекции.

В 2023 году стала чемпионкой Турции по волейболу.

Ранее послами фестиваля стали Анжелика Тиманина, Давид 
Белявский и Сергей Абрамов.

Андрей ОСЕНКОВ

В 2023 году 
Арина Федоровцева 
стала чемпионкой 
Турции по волейболу
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К началу работы Международной промышленной 
выставки ИННОПРОМ мы приурочили запуск 
новой версии нашего сайта. 

Александр ЗИНОВЬЕВ, 
редактор сайта «Областной газеты»:

«У нас нет задачи конкурировать с кем-то 
в информационном поле, наша главная задача – 
делать качественную, проверенную и правдивую 
информацию о том, что происходит в Свердловской 
области. Мы продолжим писать так, чтобы 
в публикациях были максимально представлены 
все территории. Есть известная на Урале пословица 
про «Шаля, Гари, Таборы». Так вот она больше 
неактуальна. То, каким содержанием Евгений 
Куйвашев наполнил подготовку к 400-летию Гарей, 
показывает, какая серьезная работа ведется над 
тем, чтобы на карте области более не было «белых 
пятен». Так что ищите свой город или поселок на сайте 
«Областной газеты».

На нашем новом сайте будет не только много 
информации. Например, в разделе «Фото и инфографика» 
каждую неделю можно будет увидеть новые графические 
истории известного уральского художника-карикатуриста 
Максима СМАГИНА, который создает их на наиболее 
актуальные темы.

Конечно, на сайте «Областной газеты» будет обеспечен 
доступ на Официальный интернет-портал правовой 
информации Свердловской области pravo.gov66.ru.

Ксения КАМАЛЕТДИНОВА, 
контент-менеджер Официального интернет-портала 
правовой информации Свердловской области 
pravo.gov66.ru:

«Официальный интернет-портал правовой 
информации Свердловской области pravo.gov66.ru 
является сетевым изданием, на котором происходит 
официальная публикация правовых актов 
Свердловской области. Некоторые документы не могут 
до опубликования в «Областной газете» считаться 
вступившими в силу. 

На прошлой неделе с 3 июля по 8 июля 2023 года 
на портале pravo.gov66.ru опубликовано 103 документа, 
из них 28 документов Законодательного Собрания 
Свердловской области, 32 – губернатора Свердловской 
области, 22 –  правительства Свердловской области, 
20 – областных исполнительных органов 
государственной власти и 1 документ Избирательной 
комиссии Свердловской области»

Найти сайт «Областной газеты» в интернете теперь еще 
проще – просто напишите в поисковой строке браузера 
по-русски ОБЛГАЗЕТА.РФ. 

В 2023 году 
Арина Федоровцева 
стала чемпионкой 
Турции по волейболу
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